
Anche quest’anno per la quadratura del 
bilancio di previsione 2002  si è dovuto 
fare i conti con i tempi di approvazione 
della Legge Finanziaria. Si è  atteso fino 
all’ultimo per capire quali fossero i mar-
gini di manovra ed i vincoli imposti, 
quali:  la compartecipazione all’IRPEF,  
gli eventuali tagli ai trasferimenti, i 
limiti alle assunzioni di nuovi dipen-
denti,  e così via. Nonostante i tempi 
ristretti l’Amministrazione comunale ha 
approvato il documento nei primi giorni 
di gennaio. In me-
rito alla Finanziaria, 
purtroppo sono ar-
rivati segnali nega-
tivi per quanto ri-
g u a r d a  l a  
compartecipazione 
IRPEF poichè è 
stato inserito un 
tetto massimo cor-
rispondente ai tra-
sferimenti degli 
anni precedenti, il 
governo ha garan-
tito che per la stesura dei prossimi bilanci  
i comuni avranno una compartecipazione 
IRPEF tale da poter diminuire la pres-
sione fiscale ai contribuenti.  La Legge 
Finanziaria per l’anno 2002 ha posto 
limitazioni anche per quanto riguarda la 
possibilità di effettuare nuove assunzioni. 
Per quest’anno, se non sarà modificata  
la Legge, potremo assumere personale 
solo con lo strumento della mobilità da 
altri Enti, con ovvie ripercussioni sul  
piano occupazionale previsto. Ad oggi 
è stato assunto un nuovo agente di 
Polizia municipale proveniente dal 
Comune di Parma ed un nuovo geo-
metra proveniente dal Comune di 
Collecchio. Il presente bilancio prevede  
un pareggio finanziario pari a 
14.548.062 euro. Elenchiamo gli in-
vestimenti previsti per il 2002:

ICI 
Per quanto riguarda le entrate, una 
imposta importante è quella che ri-
guarda l’ICI. Relativamente a tale 
imposta è stata prevista un’entrata di  
 2.220.765 euro, minore per circa 
103.291 euro rispetto alla previsione 
definitiva dell’anno 2001, in quanto  
è prevista una riduzione del recupero 
dell’imposta in seguito agli accerta-
menti in corso. Una parte di tale ri-
duzione è inoltre dovuta alla decisione  
di ridurre l’aliquota sull’abitazione 
principale al 4,8 per mille. E’ giusto

ricordare inoltre che per l’attività di 
accertamento è stato deciso di utilizzare 
personale interno del Comune per evi-
tare i grossi problemi, sorti presso altre 
Amministrazioni della Provincia che 
hanno appaltato ad aziende esterne 
questa attività di controllo, dovuti al-
l’emanazione di avvisi di accertamento 
spesso non corretti ed in contrasto con  
le continue novità legislative. Tale scelta  
ha dato ottimi risultati, evidenziati in  
sede di assestamento, dal raggiungi-

mento della previsione 2001 
di introiti per la lotta al-
l’evasione pari a circa 
413.165 di euro (vedi tabella 
n°1 -  a pag.2). 

TASSA RIFIUTI 
In merito alla tassa per lo 
smaltimento dei rifiuti 
solidi urbani , che comporta 
costi di smaltimento pari a 
circa 2,4 miliardi di lire, 
come si ricorderà, nello 
scorso anno si è apportato  
un discreto aumento dovuto 

all’avvicinamento, imposto per legge, 
alla copertura del 100% del costo di 
smaltimento a carico dei cittadini, da 
raggiungere tassativamente entro il 
2004. Nel 2001 la copertura dei costi  
di smaltimento è passata quindi dal  
70% al 90%; il rimanente 10% dovrà 
corrispondere ad aumenti delle tariffe  
da adottare nel triennio 2002/2004. Per  
il 2002 è stato apportato un lievissimo 
ritocco alle tariffe suddette con un in-

cremento complessivo dell’1,9%. E’ 
stata effettuata una riorganizzazione 
delle tarif fe di tutte le categorie socio-
economiche per allinearle alle medie 
provinciali. Quindi potrà accadere che 
alcune categorie di contribuenti andran-
no a pagare un po’ meno 
rispetto al passato e altre 
un po’  di più proprio per 
effetto di questo alline-
amento.

IRPEF 
Un’altra voce di entrata, 
nuova per il nostro bi-
lancio, è data dall’ad-
dizionale IRPEF, de-
terminata nello 0,2% che 
porterà nelle casse co-
munali circa 258.200 
euro. Per comprendere 
meglio come tale scelta 
sia diventata ormai 
pressoché obbligata, e non sia quindi 
frutto di un’Amministrazione dissen- 
nata o quanto meno sprovveduta, come 
vogliono far credere alla cittadinanza 
alcuni manifesti affissi in paese, ripor-
tiamo un prospetto che evidenzia come  
hanno gestito le entrate tributarie tutte 
le altre Amministrazioni della Provincia 
(Vedi tabella n°2 - a pag 2). Fino a tutto  
il 2001 eravamo fra i 9 comuni che non  
avevano applicato l’addizionale IRPEF, 
considerando però, che 7 di questi han- 
no applicato un’aliquota ICI superiore 
al 5,5 per mille, mentre la nostra è 
rimasta invariata al 5 per mille (ridotta

 ora, al 4,8 per l’abitazione principale). 
Per ben tre anni siamo riusciti a far 
risparmiare ai nocetani questa IRPEF 
aggiuntiva. Oggi a conti fatti, abbiamo 
messo sul piatto della bilancia, da un  
lato gli innumerevoli servizi in continuo 
sviluppo che questa Amministrazione  

dà ai propri cittadini, i 
lavori di manutenzione  
e di mantenimento di 
tutte le strutture ed in-
frastrutture ad un li-
vello più che dignitoso,  
ed i nuovi lavori in 
programma; dall’altro 
l’addizionale IRPEF. 
Per questi motivi non 
abbiamo esitato ad 
applicare l’addizionale 
IRPEF. In merito alle 
spese, una grande evi-
denza va data al piano 
occupazionale citato in 
premessa, per l’anno 
2002 è stata prevista 

l’assunzione di un’assistente domici-
liar e, di un operaio, di un terminali-
sta, una figura part-time presso l’uf-
ficio anagrafe e un agente di Polizia 
municipale.
Con l’incremento del corpo di Polizia 
municipale l’Amministrazione intende 
continuare nella politica di estrema
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Nell’ambito di una massiccia campagna di sensi-
bilizzazione e programmi di incremento per la 
raccolta differenziata dei rifiuti si colloca anche 
l’ampliamento della stazione per i rifiuti ingom-
branti, inaugurato ufficialmente lo scorso 6 aprile. 
L’area, custodita, è posta nell’area artigianale del 
paese, in via Canvelli, adibita alla raccolta dei 
rifiuti ingombranti, è stata triplicata per consentire 
una più ampia e più ordinata ricezione dei rifiuti. 
L’ampliamento ha consentito di creare alcune 
suddivisioni dell’area per una divisione ordinata 
dei vari tipi di scarto: come il legno, la plastica,  
i pneumatici, gli elettrodomestici e oggetti in ferro 
che vengono poi recuperati o avviati al riciclo. 
Questo spazio è riservato ai privati cittadini, 
residenti a Noceto che devono smaltire rifiuti che 
non possono essere messi nei normali cassonetti. 
Al  taglio del nastro vi erano il Sindaco,il Vice-
sindaco, l’Assesore all’ambiente ed altri Ammi-
nistratori che hanno inaugurato la struttura alla 
presenza di alcuni classi della scuola elementare 
e media di Noceto. L’Assessore all’ambiente, 
nell’illustrare le caratteristiche di questa area per 
i rifiuti si è  augurato che questa iniziativa serva 
anche a disincentivare la pessima abitudine di 
abbandonare i rifiuti ingombranti sul ciglio della 
strada come avviene da tempo in alcune zone del 
paese (vicino alla stazione ferroviaria, nella strada 
per Medesano, e in via Cento lance).  Ecco i nuovi 
orari di apertura: Lunedì:dalle 9,30 alle 15,00 - 
Sabato: dalle 9,30 alle 15,00



attenzione al problema della sicurezza 
dei cittadini. Abbiamo la fortuna di 
avere un Comandante  che è particolar-
mente sensibile verso il problema della 
sicurezza che ha portato la nostra Poli- 
zia municipale ad essere presa come 
esempio non solo da parte di altre Am-
ministrazioni, ma addirittura dalle altre 
Forze dell’Ordine.  E’  quindi nostra 
intenzione continuare su questa strada 
potenziando ulteriormente l’organico, 
inizialmente con una figura, fino ad 
arrivare nel giro di brevissimo tempo 
all’assunzione di ul-
teriori due agenti, 
portando l’organico 
a dieci unità. Le 
uscite notturne delle 
nostre pattuglie ci 
hanno dimostrato che 
costituiscono sicu-
ramente un ottimo 
deterrente per la mi-
crocriminalità, per i 
furti e per la sicu-
rezza delle persone 
in genere; quindi 
siamo convinti che 
continuare ad investire risorse in questo 
settore, basilare nel miglioramento della 
qualità della vita, sia ormai diventato 
un dovere per Amministratori consapevoli  
delle problematiche della realtà in cui 
viviamo e che vogliono dare risposte 
concrete alle aspettative della cittadinanza  
e degli elettori che hanno dato loro fiducia.

SERVIZI SOCIALI
Parlando sempre di costi, sui servizi so-
ciali, abbiamo a libro paga 1 1 dipendenti. 
• Abbiamo in essere una convenzione 
con l’USL  per l’assistenza sui minori,  
per i portatori di handicap, per il disagio 
sociale, che ci impegna per 129.114 di 
euro annui. 
• Alla casa protetta versiamo ogni anno 
circa 154.937 di euro per l’integrazione 
delle rette dei meno abbienti.  
• Per l’assistenza di base spendiamo 
circa 92.962 di euro ogni anno. 
• Aderiamo al progetto regionale di 
contribuzione in conto affitto per le 
famiglie meno abbienti con un impegno 
di spesa annuo pari a 28.405 di euro. 
• Versiamo un contributo di 28.921 di 
euro alla scuola materna parrocchiale  
di Noceto per il mantenimento di una 
sezione aggiuntiva, oltre un contributo 
19.625 di euro per tre anni per un pro-
getto relativo al sostenimento dell’ora-
torio, ed un contributo alla scuola ma-
terna parrocchiale di Borghetto pari ad 
euro 21.329. 
• Abbiamo in essere una convenzione 
con il Circolo anziani per la manuten-
zione delle aree verdi, per il servizio  
di vigilanza presso le scuole, per la 
pulizia delle strade che ci impegna per 
oltre 51.645 di euro ogni anno. 

AREE VERDI
Ci sono oltre 150.000 metri quadrati di 
aree verdi. A  Noceto  siamo fra i primi 
per l’estensione dei parchi pubblici  
della Provincia e siamo stati citati più 
volte dalla stampa come esempio per la 
buona gestione delle aree verdi. Abbia-
mo tantissimi campetti da calcio e parchi 
giochi sparsi su tutto il territorio e tutto 
questo deve essere curato e mantenuto 
in efficienza con determinati costi.

Quest’anno è stato possibile effettuare 
solo in parte il lavoro di “taglio 
capillare ” sui vari capitoli, come effet-
tuato negli anni scorsi in quanto il 
nostro bilancio è ormai assestato in 
base alle reali necessità e quindi piut-
tosto preciso.

L’Amministrazione comunale non vuo-
le rinunciare a nulla di tutto ciò, così 
come non si vuole  rinunciare a nulla 
di tutto quello che si intende fare entro 
la fine del mandato, perché convinta    
che i contribuenti capiranno sicura-
mente e saranno concordi nel valutare 
che a fronte di un piccolo sacrificio 
potranno contare su un paese VIVO, 
che propone servizi, dà risposte con-
crete e rimane al passo coi tempi.  
Si potevano  limitare o non sviluppare 
i servizi alla persona, i servizi alla terza 

età, alle famiglie bi-
sognose o all’infanzia?  
Si poteva rinunciare  
alla realizzazione di reti 
fognarie, in zone dove 
l’ Amministrazione di 
anni addietro, neppure  
le aveva previste? Po-
tevamo rinunciare alla 
sicurezza, non preve-
dendo un Corpo di 
Polizia municipale 
sempre più presente ed 
efficiente? Potevamo 
rinunciare ad un paese 

ordinato e pulito? Si poteva rinunciare 
all’ampliamento della pubblica illumi-
nazione nelle zone, fortunatamente or- 
mai molto limitate, ancora non servite?  
Si poteva rinunciare al rifacimento o  
alla nuova realizzazione di marciapiedi?  
Si poteva  rimandare l’abbellimento e 
l’ampliamento dei cimiteri? No, non è

giusto rinunciare a tutto questo, perché  
la politica dell’attuale Amministrazione 
è stata sempre quella del “FARE”, del 
fornire i servizi, dell’essere un’Ammi-
nistrazione “PRESENTE”. I cambia-
menti e la trasformazione del nostro 
paese negli ultimi anni sono sotto gli 
occhi di tutti. Tantissime persone che 
non abitano qui dicono: <<che bello il 
vostro paese, com’è ordinato, mi piace-
rebbe viverci!>> Di questo possiamo 
esserne fieri! Questa è anche  l’ennesima 
conferma che lavorando, facendo le 
cose, sviluppando i servizi, i risultati si 
vedono.  Ma per fare questo occorrono  
le risorse; risorse che si trovano in mi-
nima parte nell’addizionale IRPEF per-
ché se dai 258.228 di euro togliamo i 
circa 129.114 di euro  previsti per le 
nuove assunzioni e la minore entrata  
per la riduzione dell’ICI sull’abitazione 
principale, ecco che rimane ben poco  
da utilizzare per coprire gli altri capitoli 
di spesa. In conclusione, il bilancio di 
previsione presentato è un documento 
che, contemplando risposte e fatti 
concreti mantiene, il nostro Comune 
con una pressione fiscale fra le più 
basse della Provincia e con una qua-
lità della vita sicuramente fra le più 
alte.  Per finire è d’obbligo un sentito 
ringraziamento all’ufficio ragioniera, 
per l’importante lavoro svolto, ai re-
sponsabili dei servizi ed ai dipendenti 
perché è anche grazie a loro che abbia- 
mo potuto ottenere questi risultati.
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Contributi vari anno 2001

Tabella 1 Tabella 2

Nello scorso anno il Comune ha stan-
ziato 15.493 di euro a favore di as-
sociazioni, organismi di volontariato  
e persone che  contribuiscono alla 
promozione della solidarietà, dello 
sport e della cultura nel nostro paese. 
Questi i destinatari dei contributi:  
Volley Noceto,  Società sportiva A.S. 
Oasi Pallavolo Noceto, Basket 
Noceto, Club 93 Noceto, Sci Club 
Noceto ‘72, Scouting And Mission, 
Avis, Società sportiva Calcio a 5 
Noceto, Ivana Brambilla, Agrither-
mae, Cantori del Mattino, Società 
Pesca sportiva “Eagles Julia Rood”, 
Volontariato Noceto, Circolo cultu-
rale Glans Jovis, Parrocchia S. Maria 
Assunta di Cella, Cooperativa sociale 
“Il Giardino”, Gruppo Agesci di 
Noceto, Tennis Club “Il Pioppo”, 
Squadra femminile di calcetto 
“Panthers”, Associazione Alta Val 
Parola di Costamezzana, Gruppo 
Alpini e Protezione Civile, Go Rin 
Ryu, Croce Verde di Noceto, Asso-
ciazione Pro Costamezzana,  A.S. 
Futura di Medesano, Gruppo ciclisti-
co Monta in Bici di Noceto, Club 
123, Associazione “Le donne 
scelgono”, Circolo Tribuna “Il 
Pioppo”, Associazione Solidarietà e 
Aiuto per la Casa Internazionale della 
Pace, Gruppo Protezione Civile Cro-
ce Verde di Noceto.

Amministratori Comune di Noceto
Orari di ricevimento

Dott. Fabio Fecci
Sindaco con delega Pubblica Istruzione e Ambiente
LUNEDI’ (dalle ore 11.00 alle ore 13.00)
GIOVEDI’(dalle ore 11.00 alle ore 13.00 su app.)
SABATO ( dalle ore 11.00 alle ore 13.00)

Dott. Gian Luigi Verderi
Vice-Sindaco con delega Sanità e Servizi Sociali
MARTEDI’ (dalle ore 10.30 alle ore 12.30)
VENERDI’ (dalle ore 10.30 alle ore 12.30)

Rag. Giuseppe Pellegrini
Assessore bilancio e finanze, urbanistica
LUNEDI’ (dalle ore 11.00 alle ore 13.00)
GIOVEDI’ (dalle ore 11.00 alle ore 13.00)

Rag. Lorenzo Ghirarduzzi
Assessore sport, verde pubblico, 
Servizi demografici, Personale

LUNEDI’ (dalle ore 10.00 alle ore 13.00)
GIOVEDI’ (dalle ore 17.00 alle ore 18.00)
SABATO (dalle ore 11.00 alle ore 12.30)

Sig. Dante Ferri
Assessore edilizia pubblica e privata
GIOVEDI’ (dalle ore 12.30 alle ore 13.30)
SABATO (dalle ore 11.00 alle ore 13.00)

Sig. Arnaldo Morsia
Assessore agricoltura e politiche frazionali
LUNEDI’ (dalle ore 10.30 alle ore 12.30)
GIOVEDI’ (dalle ore 10.30 alle ore 12.30)

Sig. Alide Folchini
Assessore Esterno Lavori e Servizi Pubblici
MERCOLEDI’ (dalle ore 11.00 alle ore 13.00)
SABATO (dalle ore 11.00 alle ore 13.00)

Rag. Stefano Mori
Assessore alle Attività Produttive

MARTEDI’ (dalle ore 11.00 alle ore 13.00)
GIOVEDI’ (dalle ore 15.00 alle ore 17.00)

CONSIGLIERI DELEGATI
Sig.ra Natalina Dazzan

Agenzia politiche familiari e case popolari
MARTEDI’ (dalle ore 11.00 alle ore 13.00)
SABATO (dalle ore 11.00 alle ore 13.00)

Rag. Simone Spoggi 
Politiche giovanili e tempo libero

SABATO (dalle ore 11.00 alle ore 13.00)
Sig.ra Adelia Devodier 

Cultura e turismo
MERCOLEDI’ (dalle ore 10.30 alle ore 12.30)
GIOVEDI’ (dalle ore 10.30 alle ore 12.30)

Sig.ra Lara Barbieri
Rapporti con le scuole

MERCOLEDI’ (dalle ore 11.00 alle ore 13.00)
Rag. Cinzia Neri

Pari opportunità, gemellaggi e Rapporti 
con la frazione Pontetaro 

SABATO (dalle ore 11.30 alle ore 12.30)



Diciassette dolcissimi bambini, dal 
visino pallido e i lineamenti delicati 
hanno cambiato la vita di alcune 
famiglie nocetane. Dal 22 febbraio 
al 28 marzo scorsi si  
è svolto il progetto 
promosso dall’As-
s o c i a z i o n e  
“Aiutamoli a vivere”, 
con il contributo 
dell’Amministrazio- 
ne comunale. L’ini-
ziativa consisteva 
nell’ospitare in paese  
 un’intera classe di 
bambini provenienti 
dalla Bielorussia, di 
età compresa fra i 7 e i 10 anni, 
accompagnati da un insegnante e da 
un interprete. Questi bambini, vittime 
della gravissima  catastrofe nucleare 
di Chernobyl del 1986, soggiornando 
all’estero con aria e cibi sani possono 
aumentare le loro difese immunitarie. 
La novità del progetto realizzato a 
Noceto è che, rispetto  
ad iniziative analoghe  
di ospitalità ai bambini 
bielorussi, questa volta  
è un intera classe di 
bambini che, grazie al 
maestro che li ac-
compagnava e lo 
spazio messo a di-
sposizione nella nostra 
scuola, potevano pro-
seguire in Italia la loro 
normale attività didattica.  I piccoli 
ospiti sono arrivati il 22 febbraio 
all’aeroporto di Forlì. Ad accoglierli 
vi erano il presidente del Comitato 
di Parma di “Aiutamoli a vivere” 
Elena Cugini Grassi, la vice presi- 
dente Cinzia Lesignoli Bottarelli, 
responsabile del comitato di Noceto. 
Insieme a loro anche il Sindaco di 
Noceto che ha appoggiato dall’inizio 
il progetto e ha voluto essere presente 
per il primo affettuoso saluto ai nuovi

 attesissimi ospiti. Dopo l’arrivo si  
è svolta una breve cerimonia di ac-
coglienza con il Sindaco, Vice Sin-
daco, Adelia Devodier ed altri Am-

minis t ra tor i ,  Anna 
Agostini e la consegna 
ufficiale dei bambini alle 
famiglie. Un grazie 
particolare è stato rivolto  
a Cinzia Lesignoli che 
con il suo zelo e gene-
roso impegno ha reso 
possibile l’iniziativa. Il 
lunedì successivo al loro 
arrivo i bambini bielo-
russi  hanno iniziato la 
loro attività scolastica 

alle elementari “Pezzani” accolti dai 
canti dei bambini delle diverse classi 
della scuola. Nell’aula magna il Di-
rigente Scolastico dell’Istituto com-
prensivo, Franco Gennari Daneri, ha 
dato l’ufficiale benvenuto ai piccoli 
ospiti stranieri. Anche l’insegnante 
Mikhail Sapatskou è intervenuto rin-

graziando tutti per 
l’ospitalità e l’affetto 
dimostrati nei loro 
confronti. Accanto a  
lui il giovane interprete 
Siarchei Issayenka, 
r e sponsab i l e  de l  
gruppo dei bambini 
per il governo bielo-
russo. Durante la loro 
permanenza i bambini 
hanno visitato la sede 

dei Vigili del Fuoco di Fidenza, han- 
no assistito alla partita tra Parma e 
il Chievo, nella quale hanno conse-
gnato una targa al giocatore, loro 
connazionale, Gurenko, e hanno as-
sistito alla proiezione della prima del 
film Walt Disney “Monster”. Hanno 
potuto anche trascorrere una bella 
domenica a Cella ospiti della Pro 
Loco ed infine all’Avis di Noceto si  
sono svolti i festeggiamenti per salutare  
tutti prima del ritorno in Bielorussia.

L’Amministrazione Comunale 
(Assessorato Politiche Giovanili 
e Tempo Libero) intende realiz-
zare l’archivio dei giovani artisti 
nocetani. L’obiettivo di tale ini-
ziativa è quello di valorizzare, 
nel miglior modo possibile, i 
giovani nocetani che dedicano 
il loro tempo libero alla pittura, 
scultura, musica, fotografia, al 
collezionismo, canto o in qual-
siasi altra forma di 
arte. Attraverso 
la consulta-
zione di que-
sto archivio 
l o  s t e s s o  
Comune po-
trà organiz-
zare mostre a 
tema permet-
tendo così ai gio-
vani nocetani di esporre le 
proprie opere. Non solo, l’archi- 
vio potrà essere utilizzato da 
qualsiasi ente (altri Comuni o 
Associazioni nocetane e non) al 
fine di poter coinvolgere i gio- 
vani artisti del nostro paese nelle 

iniziative che verranno 
programmate. Per 
poter dar vita a 
questo archivio, è 
necessario rivol-
gersi all’Ufficio 
cultura del Co-
mune (responsa-
bile sig.ra Anna 
A g o s t i n i ,  t e l  
0 5 2 1 / 6 2 2 1 3 7 )  
dove verranno 

raccolti i dati di 
ogni singolo artista  

per poi essere inseriti 
nell’archivio suddetto. 

Invitiamo pertanto tutti i giovani 
nocetani a prendere contatti con 
l’Ufficio Cultura, sperando di 
poter realizzare al più presto la 
1° mostra dei giovani artisti del 
nostro paese.

Noceto ha accolto per un mese 
piccoli ospiti dalla Bielorussia

A maggio nuova edizione della Festa della creativita’

AAA... artisti nocetani cercasiContributi alle fasce bisognose
Sono stati liquidati 82.586 di euro ai 
beneficiari delle fasce A e B come 
seconda rata del contributo per l’ac-
cesso alle abitazioni in locazione.

Potenziamento del  
depuratore di Noceto
Sono state approvate le perizie delle 
varianti dei lavori di potenziamento 
dell’impianto di depurazione per un 
importo di 2.203 euro al  netto del ri-
basso d’asta. L’esecuzione dei lavori è 
stata affidata in appalto alla ditta ACEL 
Srl, già appaltatrice dei lavori principali.

Accertament o delle denunce ICI 
Prorogato l’incarico alla Geosit
Nel gennaio del 2000 veniva confe-
rito, a seguito di un bando di gara, 
l’incarico per la liquidazione e l’ac-
certamento delle denunce ICI per gli 
anni 1993,1994,1995, 1996, 1997 
alla ditta Geosit srl.  Si è reso urgente 
procedere all’accertamento riguardo 
agli anni 1998, 1999. Per questo 
motivo la Giunta comunale ha deli-
berato di prorogare l’incarico per la 
liquidazione e l’accertamento del-
l’ICI per l’annualità 1998 e 1999.
La spesa prevista è di 15.493 di euro.

Parcheggio in via Passo Buole
Continua la riqualificazione di via Passo 
Buole attraverso la realizzazione dei mar-
ciapiedi sul lato Est e di un parcheggio 
pubblico a servizio delle scuole medie, della 
palestra, dei campi sportivi, del palazzetto 
dello sport e dei residenti in via Cavallotti. 
E’  stato approvato il progetto relativo a 
questa opera, redatto dai tecnici comunali, 
per una spesa complessiva di 87.797 euro.

Una nuova telecamera per 
la chiesa  di San Martino
Per tutelare la Chiesa parrocchiale di 
Noceto, purtroppo recentemente og-
getto di saccheggi e danneggiamenti, 
l’Amministrazione comunale e il Co-
mando di Polizia municipale, hanno 
deciso di installare una telecamera 
per proteggere i due ingressi della 
facciata. La decisione è stata presa 
per non chiudere la Chiesa ai fedeli 
e permettere così di accedervi ad ogni 
ora del giorno. In questo modo tutti 
possono continuare ad andare in 
Chiesa tutte le volte che lo desidera-
no. Il parroco, Don Corrado Mazza,  
ha espresso il suo parere favorevole 
all’operazione ringraziando sentita-
mente  l’Amministrazione comunale 
perché  questa iniziativa permette di 
continuare ad utilizzare la Chiesa per 
pregare liberamente anche nei tempi  
in cui non si celebrano le Sante Messe 
o le altre funzioni.

Il Parma Club Noceto dona 
un gioco per i bambini
L'Amministrazione Comunale rin-
grazia pubblicamente il  Parma Club 
Noceto, per la donazione del gioco 
composto per bambini.  Il gesto di 
sensibilità ed attenzione è stato par-
ticolarmente gradito, tanto che si è 
già provveduto alla sua installazione 
presso la scuola materna di Noceto.

“… Carissimi genitori, nel difficile 
mestiere che svolgete educando i vostri 
figli è molto importante l’esercizio di 
saper dir e anche no. Con la settimana 
della creatività vi chiediamo ancora 
una volta di dire no per qualche giorno  
alla televisione e sì alle tante iniziative 
che verranno pro-
poste a Voi e ai 
vostri figli…”. 
Con questo messaggio 
dell’Amministrazione 
comunale, dell’Istituto 
Comprensivo e della 
Parrocchia viene pro-
posta la settima edi-
zione della “settimana 
della creatività” con 
alternative allo scher- 
mo televisivo che fanno 
parte di un preciso pro- 
getto formativo. I nostri ragazzi saran- 
no alle prese con la lettura, l’arte, il 
teatro, la musica, mettendo in gioco il 
loro impegno, la  loro fantasia e fatica 
personale. La manifestazione, anche 
quest’anno interamente finanziata dal-
l’Amministrazione comunale, si svol-
gerà dal 18 maggio al 2 giugno ed è 
ormai diventata una tradizione del 
nostro paese ed è stata oggetto di in-
teresse nazionale. Infatti durante la 
settimana della cultura, organizzata 
dal Ministero per i Beni e le Attività 
culturali e la Biblioteca del Monumen-

 to nazionale di Farfa, dedicata all’ar-
gomento “Quale infanzia?”, il Consi-
gliere comunale responsabile del-
l’Agenzia delle Politiche familiari di 
Noceto, ha presentato il progetto di 
“digiuno televisivo” e di rilancio delle 

attività creative iniziato nel 1996. 
L’Amministrazione comunale,  

dopo un tragico episodio accaduto   
ad un bambino nocetano dopo 
aver visto una trasmissione te-
levisiva, ideò una serie di ini-

ziative per riflettere ed elabo-
rare risposte concrete al 

problema del 
r a p p o r t o  

“bambini e Tv”. 
Dal 1°progetto 

i n t i t o l a t o  
“Spegniamo la Tv  

e accendiamo la 
fantasia” , ad oggi hanno sempre ade-
rito tutte le Associazioni locali spor-
tive, culturali e di volontariato, le scuo-
le e la Parrocchia. La spinta non fu 
quella di fare una crociata contro la 
televisione ma quella piuttosto di ela-
borare modelli educativi alternativi a 
quello televisivo, spesso considerato 
l’unico intrattenimento possibile dei 
nostri bambini. Gli obiettivi dell’ini-
ziativa erano e sono soprattutto quelli  
di rendere i giovani protagonisti della 
varie attività e di invitare gli adulti a 
riflettere, con l’aiuto di esperti della

comunicazione, sul loro ruolo di me-
diatori tra bambini e televisione.
Dalla prima settimana di “digiuno 
televisivo”, grazie alla preziosissima 
collaborazione del corpo insegnanti, 
l’appuntamento, anche in virtù del 
favore riscontrato, è diventato un im-
pegno annuale, parte integrante del 
programma scolastico. I percorsi cre-
ativi dei singoli gruppi vengono pia-
nificati all’inizio dell’anno scolastico 
e sfociano nella “settimana della 
creatività”. La Festa della Famiglia, 
alla quale la Parrocchia e le Associa-
zioni di volontariato invitano i genitori 
e i loro figli, conclude di solito questo 
appuntamento. Quest’  anno si prevede:  
il laboratorio dei libri tridimensionali  
che impegnerà i bambini delle scuole 
elementari e finirà con una mostra 
finale delle opere realizzate. La Scuola 
elementare metterà in scena uno spet-
tacolo a tema medievale. Ci sarà anche  
un laboratorio per attività musicali e  
un laboratorio per la creta. La scuola 
materna farà un’esposizione di ma-
schere  e sarà coinvolta in uno spetta-
colo di clown. I ragazzi delle scuole 
medie saranno protagonisti del teatro 
in lingua, di concerti e lettura di poesie. 
E’ in programma anche la proiezione 
di un film per ragazzi. Come di con-
sueto ci sarà il saggio finale dei corsi 
dell’Associazione “Il Podio” e la mo-
stra della “Bottega della Pittura”.



chiedono che quest’ultima concorra  
a coordinare sia la fase di sperimen-
tazione che le successive fasi di de-
centramento. L’intero percorso di 
decentramento dovrà completarsi en-
tro tre anni dalla data del 27 febbraio 
2001, data di pubblicazione del 
DCPM del 19.12.01, al fine di rego-
lare i rapporti finanziari tra Stato, 
Agenzia del territorio ed Enti locali 
interessati. Vi è l’esigenza, sempre  
più inderogabile, di un utilizzo mag-
giore dei dati catastali con una cre-
scente attenzione dei Comuni alla 
qualità del dato, alla sua esattezza e 
completezza. Per i comuni dell’As-
sociazione intercomunale delle Terre 
verdiane si presenta l’opportunità di 
avviare per primi il processo di de-
centramento, non solo ampliando e 
migliorando il servizio fornito ai cit-
tadini, ma al contempo, il decentra-
mento sul polo di Fidenza e sui sin-

L ’ A s s o c i a z i o n e  T e r r e  V e r d i a n e
goli Comuni, di tutte le informazioni 
ed i servizi della gestione del sistema 
catasto o parti di tale sistema, con 
strumenti consolidati e consoni alle 
singole realtà territoriali, porta tutti 
i vantaggi che possono derivare dal- 
l’uso dell’informazione catastale nei 
sistemi informativi territoriali comu- 
nali incrementando le funzioni tecni-
co-amministrative dei Comuni nei 
processi di pianificazione e gestione 
della risorsa territori. I Comuni riten-
gono opportuno, nella prima fase di 
sperimentazione, che di fatto verrà 
attivata unicamente nel territorio del-
l’Associazione Terre verdiane, preve-
dere nella commissione tecnica di 
programmazione e coordinamento,  
la presenza di almeno tre rappresen- 
tanti dell’Associazione stessa per 
garantire adeguata conoscenza e svi-
luppo del progetto nella sua fase più 
delicata. Le risorse economiche, da 
definirsi in rapporto ai mezzi di fi-
nanziamento messi a disposizione 
dagli altri contraenti ai tempi di ef-
fettiva apertura del polo catastale e 
delle prime unità di consultazione 
nonché degli accordi da assumere 
all’interno dell’Associazione interco-
munale “Terre verdiane”, saranno 
previste nei bilanci di previsione da 
approvarsi entro i termini di legge. 
La sede del polo catastale è Fidenza 
e il Presidente pro tempore dell’As-
sociazione intercomunale “Terre 
verdiane” è per il 2002 il Sindaco del 
Comune di Busseto e Vice Presidente 
è il Sindaco del Comune di Noceto.

Concorso dei Presepi
Nato, secondo la tradizione, da 
una prima rappresentazione vi-
vente che San Francesco fece a 
Greccio nel Natale del 1223, il 
presepe si diffuse lentamente 
dando spinta alla costruzione di 
presepi non solo in Italia, dal-
l’Alto Adige alla Sicilia,  ma 
anche in tutta l’Europa.  Ormai  
da diversi anni l’Amministrazio-
ne comunale per mantenere viva 
questa tradizione secolare, in 
collaborazione con la Parrocchia 
di Noceto,  l’Associazione 
“Incontriamoci in Paese” pro-
muove i l  “Concorso dei  
presepi”. Lo scorso 14 febbraio 
si è svolta la cerimonia di pre-
miazione dei vincitori. I ricono-
scimenti  sono stati consegnati 
dal Sindaco, che ha ringraziato 
pubblicamente tutti coloro che 
hanno aderito ancora una volta 
all’iniziativa, Agostini Anna re-
sponsabile dell’Ufficio Cultura   
e da Umberto Bertolini presiden- 
t e  d e l l ’ A s s o c i a z i o n e  
“Incontriamoci in paese”. Gli 
iscritti al concorso quest’anno 
erano quindici, e la giuria ha 
stilato le graduatorie che preve-
devano tre categorie:  
• presepi tradizionali di privati  
e associazioni,  
• presepi nelle scuole,  
• presepi dei commercianti. 
Il primo premio per i presepi 
tradizionali è stato vinto da Alice 
Ferretti,  per “la cura dei parti-
colari nella rievocazione del pre-
sepe classico e tradizionale”. Il 
secondo premio ex-equo è stato 
assegnato a Daniele Rizzi, Luigi 
Cattolico, Letizia e Filippo 
Grolli, Circolo culturale Glans 
Jovis e S.S. Rugby Noceto. Nel-
la sezione commercianti ha vinto 
Giuliano Mora per “aver creato 
il presepe nel luogo di massima 
divulgazione dei messaggi, ov-
vero un televisore”. Secondi ex-
equo    l’Agenzia immobiliare 
San Martino, la macelleria 
Stefano Passeri, il parrucchie-
r e Stefano Gatti e la Boutique 
Mariangela. Il primo premio 
per la sezione scuole è stato as-
segnato alla scuola materna 
“Granelli – Devodier” per 
“aver saputo costruire attorno  
alla natività un percorso didatti-
co che unisce religione, storia e 
cultura alla fine magistralmente 
realizzato tecnicamente dai no-
stri piccoli bambini”. Mentre il 
secondo posto ex-equo è andato 
alle scuole elementari “Pezzani”  
e di Borghetto e alla scuola 
materna parrocchiale “Don 
Faraboli.”  La premiazione ha 
visto la sala civica del municipio 
affollata di bambini festanti.

I Comuni della Provincia di Parma 
hanno provveduto a definire gli am-
biti ottimali per l’esercizio delle fun-
zioni proprie e delegate. Gli stessi 
Comuni hanno riconosciuto la neces-
sità di esercitare direttamente e in 
forma associata le funzioni conferite 
in materia di catasto. Con Decreto 
del Presidente della Giunta Regionale 
E.R. n. 380 del 29.09.2000 si è preso 
atto della costituzione dell’Associa-
zione intercomunale “Terre verdiane” 
composta dai comuni di: Busseto, 
Fidenza, Fontanellato, Fontevivo, 
Noceto, Polesine Parmense, Rocca-
bianca,  Salsomaggiore Terme, San 
Secondo Parmense, Soragna e Zibel-
lo, alle quali si aggiungono Sissa e 
Trecasali che hanno fatto formale 
richiesta di adesione a partire da gen-
naio 2002. Per garantire la pianifica-
zione  concordata è opportuno istitu- 
ire un tavolo di programmazione, 
coordinamento, monitoraggio e con-
trollo del Piano di decentramento, in 
elaborazione da parte dell’Agenzia  
del territorio, nell’ambito del trasfe-
rimento delle competenze del catasto 
ai Comuni. (D. Lgs. N.112 del 1998). 
Nell’ambito del Piano di decentra-
mento occorre programmare oppor- 
tune sperimentazioni per definire e 
promuovere le condizioni tecnico-
operative ed i requisiti di questo tra-
sferimento. I Comuni, le Associazioni  
dei Comuni e le Comunità montane 
contraenti il protocollo considerano 
indispensabile il contributo della Pro-
vincia per il buon esito del Piano e

d’asta che si quantifica in 
792.503,11 euro.
• A causa delle dimissioni per mo-
tivi famigliari dell’architetto Maria 
Paola Bezzi in qualità di membro 
della commissione edilizia è stato 
necessario nominare come sosti-
tuto l’architetto Stefania Tragni  
di Sissa in qualità di rappresentan-
te dell’Ordine degli Architetti, 
Pianificatori, Paesaggisti e Con-
servatori.
• Anche quest’anno la Giunta co-
munale ha approvato la collabora-
zione con il gruppo Atiesse  di 
Borghetto per l’attività di anima-
zione all’interno del Museo tipo-
grafico Libassi. 
• La Giunta comunale ha delibe-
rato di concedere un contributo 
straordinario di euro 5.164,00 a 
favore della Scuola media “M. 
Vitali” di S. Secondo in cui ha 
sede il Centro territoriale di Edu-
cazione permanente in età adulta 
che promuove anche a Noceto 
corsi per adulti.
• E’ stato concesso alla società 
sportiva Inter Noceto A.C. un con-
tributo straordinario pari a 9.348 
euro per partecipare alle spese di 
messa a norma del campo sportivo 
per il campionato regionale di pro-
mozione (scondo le direttive vi-
genti).
• Al Circolo Culturale “Glans 
Jovis” di Noceto è stato stanziato 
un contributo straordinario per la 
realizzazione del libro di poesie 
dialettale “Sa tornis a nasor” di 
Dialma Battioni.

sola volta alle condizioni previste 
nel bando per una spesa comples-
siva di euro 41.419,84. 
• La Giunta comunale ha delibe-
rato di affidare all’architetto Costa  
la redazione del Piano particole-
raggiato di inziativa pubblica del-
l’area PP4, unitamente all’ufficio 
Urbanistica. 
• La giunta comunale ha concesso 
un contributo di 1.032,91 Euro 
alla Parrocchia di Noceto per l’or-
ganizzazione del Carnevale dei 
ragazzi con la sfilata dei carri ma-
scherati per i quartieri del paese. 
• E’ stato concesso alla Pro Loco  
 di Noceto un contributo straordi-
nario di 2.582,28 euro per le spese  
di allaccio luci e di pubblicità in 
occasione della Fiera di Natale 
che si è svolta nello scorso dicem-  
bre, e un contributo straordinario 
per l’organizazzione della Fiera  
di novembre e delle manifestazio-
ni natalizie pari a 9.141 euro.
• L’Amministrazione comunale 
ha erogato 10.329,14 euro a favore  
del Comitato anziani per le nume-
rose attività di volontariato social-
mente utili che svolgono a favore 
della popolazione nocetana.
• E’ stato approvato il progetto 
definitivo per i lavori di asfaltatura 
delle strade urbane ed extraubane 
che comporteranno una spesa 
complessiva di 516.417 euro.
• L’Amministrazione comunale 
intende alienare l’immobile di Via 
Gramsci, adibito a sede del Risto-
rante “Aquila Romana”. E’ stato 
approvato il nuovo importo a base

 • Nell’ambito della concessione 
di finanziamenti  e benefici eco-
nomici ad Enti pubblici e soggetti 
privati, l’Amministrazione comu-
nale ha concesso per disagiate 
condizioni economiche contributi 
per una spesa complessiva di euro 
8.366,60.
• Nel febbraio dell’anno scorso si 
era autorizzato il Corpo di Polizia 
municipale ad effettuare servizi 
in ore serali e notturne.  Conside-
rato che il numero dei servizi ero-
gati è stato superiore alle previsio-  
ni si è deliberato di incrementare  
la quota destinata a questi servizi 
di euro 1.032,91.
• Alla società sportiva “Rugby 
Noceto” è stato concesso un con-
tributo straordinario di euro 
1.549,37 per partecipare alle spese 
sostenute per le manifestazioni in 
occasione del 30°  anniversario di 
fondazione e della realizzazione 
di   un volume dal  t i tolo 
“Trent’anni di rugby a Noceto”. 
•La Giunta comunale ha deliberato 
di concedere un contributo straor-
dinario di euro 1.032,91 all’A.S. 
Futura  Ponte Noceto come parte-
cipazione alle spese di gestione e 
manutenzione del campo parroc-
chiale di calcio.
•Alla società bocciofila Noceto è 
stato concesso un contributo stra-
ordinario di euro 774,69 per le 
spese di gestione.
• E’  stato assegnato al signor Otel- 
lo Paladini il lotto di terreno n.1 
nel campo del cimitero del capo-
luogo per 99 anni , rinnovabili una


